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La alcaldesa de 
El Salto, María 
Elena Farías Vil-
lafán, entregó un 
macrotanque de 
almacenamiento 
de agua a los ha-
bitantes de San 
José del Castillo, 
buscando solu-
cionar el proble-
ma de desabasto 
que han enfrenta-
do durante años.

La presidenta 
municipal de El 
Salto, María Ele-
na Farías Villa-
fán, entregó un 
macrotanque de 
almacenamien-
to de agua pota-
ble en la comuni-
dad de San José 
del Castillo, con 
el objetivo de 
mitigar el desa-
basto de agua 

que ha afecta-
do a los habi-
tantes por años.
El nuevo depó-

sito cuenta con 
capacidad sufi-
ciente para abas-
tecer a cientos de 
familias, garanti-
zando un sumi-
nistro más cons-
tante y eficiente.
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Agua para 
San José 
del Castillo: 
Un avance 
necesario

La entrega del ma-
crotanque de alma-
cenamiento de agua 
potable en San Jo-
sé del Castillo es un 
paso crucial para re-
solver un problema 
que ha afectado a la 
comunidad duran-
te años. La iniciati-
va de María Elena 
Farías Villafán de-
muestra una volun-
tad clara de atender 
una necesidad bási-
ca y prioritaria para 
los habitantes de El 
Salto.

El acceso al agua 
potable es un dere-
cho fundamental, y 
es alentador ver que 
se están destinan-
do recursos para 
garantizar su sumi-
nistro. Sin embar-
go, este esfuerzo 
debe complemen-
tarse con acciones 
a largo plazo, como 
la modernización 
de redes de distri-
bución y la explo-
ración de nuevas 
fuentes de abaste-
cimiento.

Si se mantiene el 
compromiso y se 
asegura la continui-
dad de estas obras, 
San José del Cas-
tillo y otras comu-
nidades podrán ver 
una mejora real en 
su calidad de vida, 
cerrando una bre-
cha histórica en el 
acceso a los servi-
cios básicos.



Durante el even-
to de inaugura-
ción, Farías Vi-
llafán destacó 
que esta obra 
forma parte de 
un plan integral 
para mejorar la 
infraestructura 
hidráulica en el 
municipio, prio-
rizando a las co-
munidades que 
han sufrido es-
casez de agua.
Además de la 
instalación del 
macrotanque, 
se llevarán a ca-

bo trabajos de 
mantenimiento 
y optimización 
de la red de dis-
tribución, ase-
gurando que el 
agua llegue con 
mayor presión 
y regularidad a 
los hogares de la 
zona. La alcalde-
sa subrayó que 
estas acciones 
son solo el inicio 
de un programa 
más amplio que 
busca garantizar 
el derecho al ac-
ceso al agua po-

table en El Salto.
El gobierno mu-
nicipal continua-
rá gestionando 
recursos esta-
tales y federales 
para mejorar la 
infraestructura 
hídrica y resolver 
problemáticas 
históricas en el 

municipio. Con 
esta entrega, se 
da un primer pa-
so fundamental 
para erradicar 
e l  desabasto 
en San José del 
Castillo, benefi-
ciando a miles 
de habitantes.
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La Comisión 
Estatal de De-
rechos Huma-
nos Jalisco 
(CEDHJ) y el 
Gobierno de 
Atotonilco el 
Alto firmaron 
un convenio 
de  co labo -
ración para 
fortalecer la 
cultura de res-
peto a la dig-
nidad huma-
na, tanto en 
la administra-
ción pública 
como en toda 
la población 
del municipio. 
La firma del 

acuerdo fue 
realizada por 
la presidenta 
de la CEDHJ, 
Luz del Car-
men Godínez 
González, y 
la presidenta 
municipal de 
Atotonilco el 
Alto, Martha 
Liliana Padi-
lla Ramírez.
D u r a n te  e l 
evento, la ti-
tular de la de-
fensoría des-
tacó que este 
convenio per-
mitirá coordi-
nar esfuerzos 
y desarrollar 

políticas pú-
b l i c as  q u e 
promuevan y 
protejan los 
derechos hu-
manos en la 
l o c a l i d a d . 
Por su parte, 
la presidenta 
municipal su-

brayó que es-
te acuerdo re-
fuerza el com-
promiso de su 
gobierno para 
garantizar la 
protección y el 
ejercicio ple-
no de los dere-
chos de todas 

las personas, 
especialmen-
te  d u r a n te 
sus  p r ime -
ros 100 días 
de gestión.

Alianza por los Derechos Humanos entre la 
CEDHJ y el Gobierno de Atotonilco el Alto

REGIÓN

Este convenio es un paso importante hacia el Este convenio es un paso importante hacia el 
avance en la promoción y defensa de los dere-avance en la promoción y defensa de los dere-

chos humanos en Jalisco.chos humanos en Jalisco.



En el marco del 
foro “Diálogos 
para la Justi -
cia”, organizado 
por el Gobierno 
de Jalisco en la 
Universidad En-
rique Díaz de 
León (UNEDL), 
se abrió un es-
pacio para escu-
char y recoger 
propuestas so-
bre la armoniza-

ción legislativa 
en el ámbito ju-
dicial. Este foro 
tiene como obje-
tivo fortalecer el 
compromiso con 
una justicia más 
cercana a la so-
ciedad, promo-
viendo el diálogo 
y la participación 
de todas y todos.
En representa-
ción del Supre-

mo Tribunal de 
Justicia (STJ), 
participó el Ma-
gistrado Bogar 
Salazar Loza, 
acompañado del 
Magistrado en 
Retiro Espartaco 
Cedeño. Durante 
el evento, se des-
tacó la importan-
cia de estos en-
cuentros como 
herramientas 
clave para cons-

truir un Poder 
Judicial más só-
lido y a la altura 
de las demandas 
de la sociedad. A 
través del inter-
cambio de ideas 
entre la comuni-
dad jurídica y la 
ciudadanía, se 
busca avanzar 
hacia una refor-
ma judicial más 
inclusiva y efec-
tiva en Jalisco.

REGIÓN

Foro “Diálogos Foro “Diálogos 
para la Justicia” para la Justicia” 
Promueve la Re-Promueve la Re-
forma Judicial en forma Judicial en 
JaliscoJalisco



La Secretaría 
de Seguridad de 
Jalisco continúa 
impulsando ac-
ciones para pro-
teger el patrimo-
nio de las fami-
lias jaliscienses. 
En un esfuerzo 
coordinado, se 
estableció una 
mesa de traba-
jo con la Oficina 
Coordinadora 
de Riesgos Ase-
gurados (OCRA) 
S.C., donde se 
acordó la firma 
de un convenio 
para optimizar 
los procesos de 
recuperación 
de vehículos y 
transportes de 
carga pesada 
con reporte de 
robo. Esta cola-
boración busca 
mejorar la efi-
ciencia en la re-
cuperación de 
bienes sustraí-
dos y brindar ma-

yor seguridad a 
los ciudadanos. 
Además, se re-
forzará la vigi-
lancia en pun-
tos estratégicos 
como el Macro-
libramiento Sur 
y la red estatal 
carretera, con el 
objetivo de pre-
venir el robo de 
vehículos y ga-
rantizar una ma-
yor protección 
a quienes tran-
sitan por estas 

rutas. La firma 
de este conve-
nio marca un 
paso importan-
te hacia un tra-

bajo conjunto 
y efectivo en la 
seguridad públi-
ca del estado.

REGIÓN

Fortalecen la seguridad en Jalisco con Fortalecen la seguridad en Jalisco con 
convenio para recuperación de vehícu-convenio para recuperación de vehícu-

los robadoslos robados



La Presidenta 
Municipal de 
El Salto, Ne-
na Farías, fue 
nombrada co-
mo la nueva 
coordinado-
ra de la Aso-
c iac ión  de 
Autoridades 
Locales de 
México A.C. 
en Jalisco. En 
su discurso, 
destacó que 
los gobiernos 
municipales 
e n f r e n t a n 
grandes retos 
al atender las 
necesidades 
de la pobla-
ción, por lo 

que enfatizó 
la importan-
cia de contar 
con más in-
formación y 
herramientas 
para cumplir 
con sus res-
ponsabilida-
des de mane-
ra eficiente.
Fa r ías  su -
brayó la re-
levancia de 
c o m p a r t i r 
experiencias 
de gobierno 
y trabajar en 
conjunto con 
otras autori-
dades para 
beneficiar a 
la ciudadanía, 

ya que los de-
safíos siem-
pre recaen 
sobre los mu-
nicipios. En la 
reunión tam-
bién estuvo 
presente Ar-
mando Quin-
tero Martínez, 
c o o r d i n a -
dor nacional 

del INAFED, 
quien resaltó 
el apoyo de 
la presiden-
ta  C laudia 
Sheinbaum 
para los mu-
n i c i p i o s .
Además, se 
presentó un 
foro  sobre 
nuevas herra-

mientas pa-
ra los pagos 
de contribu-
ciones, que 
mejorarán la 
recaudación 
y facilitarán 
los  p roce -
sos para los 
u s u a r i o s .

Nueva Coordinadora de la Asociación de 
Autoridades Locales de México en Jalisco

REGIÓN
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Con el objetivo de conti-
nuar fortaleciendo el sis-
tema de salud de Jalisco, 
el Secretario de Salud, 
Dr. Héctor Raúl Pérez Gó-
mez, presentó los 6 ejes 
estratégicos que guiarán 
la política pública en sa-
lud del estado. Estos ejes 
buscan enfrentar los de-
safíos del sector y mante-
ner a Jalisco a la vanguar-
dia en la implementación 
de políticas efectivas.
Los ejes presentados in-
cluyen: la Rectoría del 
Sector Salud, el fortale-
cimiento del Sistema Es-
tatal de Atención en Sa-
lud con la ampliación de 
cobertura e insumos, y la 
atención integral a gru-
pos vulnerables y en sa-
lud mental. Además, se 
prioriza la mejora de la in-
fraestructura y expansión 
de la red hospitalaria, el 
impulso a la salud inteli-
gente, y el compromiso 
con la transparencia y 
la rendición de cuentas. 
Con estos esfuerzos, el 
Gobierno de Jalisco tra-
baja de manera constante 
para garantizar un futuro 
más saludable para todas 
y todos los jaliscienses.

Presentación de los Presentación de los 
6 Ejes Estratégicos 6 Ejes Estratégicos 
en Salud por parte en Salud por parte 

del Gobierno de del Gobierno de 
JaliscoJalisco

REGIÓN



El progra-
ma "Mi Pa-
saje Amari-
llo" ofrece 
un subsidio 
del 50% en 
el costo del 
transporte 
público a di-
versos gru-
pos en Ja-
lisco. Para 
registrarse 
en 2025, es 
necesar io 
p rese n ta r 
ciertos do-
cumentos, 
dependien-
do del grupo 
al que per-
tenezca el 
solicitante.
Los requisi-
tos incluyen 
el acta de 
nacimiento 
y CURP ac-
t u a l i z a d o 
para niñas y 
niños (de 5 
a 12 años), 
una cons-
tancia labo-
ral y recibo 

de nómina 
para maes-
tros,  y  un 
certificado 
médico pa-
ra personas 
con discapa-
cidad. Los 
estudiantes 
deben pre-
sentar cre-
de nc ia les 
escolares, 
comproban-
te de estu-
dios  y  un 
rec ibo  de 
pago. Todos 
deben apor-
tar un com-
probante de 
domicilio re-
ciente y una 
identifica-

ción oficial 
(INE, pasa-
porte, etc.).
Es  impor-
tante que los 
solicitantes 
presenten 
los  docu -
mentos ori-

ginales jun-
to con dos 
copias. Este 
programa, 
que se man-
tiene abier-
to de forma 
permanente, 
busca facili-

tar el acceso 
al transpor-
te público a 
quienes más 
lo necesitan.

Requisitos para tramitar "Mi Pasaje Requisitos para tramitar "Mi Pasaje 
Amarillo" en 2025Amarillo" en 2025

MUNICIPIOS



El Secretario de 
Salud de Jalisco, 
Dr. Héctor Raúl 
Pérez Gómez, 
junto al Director 
de Salud Públi-
ca, Dr. Roberto 
Carlos, el Direc-
tor de Servicios 

Médicos Muni-
cipales de Gua-
dalajara, Dr. Je-
sús Méndez de 
Lira, y el Coordi-
nador de Salud 
Municipal, Dr. 
Sergio Quinte-
ro, se reunieron 

para reforzar las 
estrategias de 
prevención del 
dengue en Gua-
dalajara. Duran-
te el encuentro, 
se destacó la 
importancia de 
identificar y eli-
minar los lugares 
donde se repro-
duce el mosqui-
to transmisor.
Como medida 
preventiva, las 
autoridades su-
girieron a la po-
blación revisar 
sus hogares, va-
ciar, limpiar y ta-
par los recipien-
tes con agua, 

eliminando po-
sibles focos de 
reproducción. 
A d e m á s ,  s e 
anunció la im-
plementación 
de proyectos de 
investigación 
de vanguardia 
para el control 
del vector, los 
cuales también 
se replicarán en 
otros munici -
pios del estado 
de Jalisco. Este 
esfuerzo conjun-
to busca reducir 
la incidencia del 
dengue y prote-
ger la salud de 
los jaliscienses.

GABINETE

Estrategias de Prevención del Estrategias de Prevención del 
Dengue en GuadalajaraDengue en Guadalajara



 Un paso histórico 
para la salud en 

México

El anuncio de Zoé 
Robledo sobre la 
construcción de 
15 nuevas obras 
de infraestructu-
ra para el IMSS 
en 2025 es una 
de las mejores 
noticias para el 
sistema de salud 
en nuestro país. 
La inversión de 
$17,560 millo-
nes de pesos en 
nueve hospita-
les y seis unida-
des de medicina 
familiar no solo 
es una respues-
ta a la crecien-
te demanda de 
servicios médi-
cos, sino un cla-
ro compromiso 
con el bienestar 
de la población.
Durante años, el 
acceso a la salud 
ha sido un tema 
pendiente en mu-
chas regiones de 
México. La falta 
de infraestructu-

ra adecuada ha 
provocado que 
miles de dere-
chohabientes en-
frenten dificulta-
des para recibir 
atención opor-
tuna. Esta nueva 
etapa de expan-
sión del IMSS lle-
ga en el momen-
to preciso, forta-
leciendo la red 

de hospitales en 
estados clave y 
acercando servi-
cios esenciales a 
más mexicanos.
Más allá del bene-
ficio directo a los 
pacientes, esta 
inversión repre-
senta una gran 
oportunidad para 
el país. La cons-
trucción de hos-

pitales generará 
empleo y dina-
mizará la econo-
mía local, mien-
tras que la im-
plementación de 
tecnología mo-
derna en estas 
unidades mejo-
rará significativa-
mente la eficien-
cia y calidad de la 
atención médica.

MÉXICO HOY
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Recientemente, 
el presidente de 
Estados Unidos, 
Donald Trump, 
anunció la impo-
sición de aran-
celes del 25% a 
las importacio-
nes provenien-
tes de México y 
Canadá a partir 
del 1 de febrero, 
argumentando 
preocupaciones 
relacionadas 
con la inmigra-
ción y el tráfico 
de fentanilo en 
las fronteras. 
Este anuncio ha 
generado ner-

viosismo en los 
mercados, pro-
vocando una de-
preciación del 
peso mexicano 
frente al dólar.  
 
En respuesta a 
estas medidas y 
a las tensiones 
comerciales, el 
Banco de Méxi-
co (Banxico) ha 
recortado su ta-
sa de interés de 
referencia en 25 
puntos base, si-
tuándola en 10%. 
Esta decisión 
busca estimu-
lar la economía 

nacional y miti-
gar los posibles 
efectos adver-
sos derivados 
de las políticas 
comerciales es-
tadounidenses.  
 
A nivel global, 
los mercados 
financieros es-
tán experimen-
tando una vola-
tilidad significa-
tiva. La reelec-
ción de Trump 
ha intensificado 
las tensiones 
geopolíticas y 
comerciales , 
especialmente 

en su confron-
tación con Chi-
na. Además, la 
influencia de 
figuras como 
Elon Musk y la 
proliferación 
de criptomone-
das han añadido 
capas de com-
plejidad e in-
certidumbre en 
el panorama fi-
nanciero actual. 
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Finanzas Finanzas 
Globales y México Globales y México 

Precip.: 0%
Humedad: 30%
Viento: a 3 km/h

Intervalos 
nubosos
28°

1 Dólar = 
20.5105 MXN

⇧ 0.0881 0.43%

Compra
20.1328
Venta
20.8882

$

Tema Ambiental:Tema Ambiental:
 Avances y Medidas para Mejorar  Avances y Medidas para Mejorar 

En el ámbito ambiental, México ha presentado el "Plan En el ámbito ambiental, México ha presentado el "Plan 
México" en el Foro Económico Mundial de Davos, una iniciativa México" en el Foro Económico Mundial de Davos, una iniciativa 
que contempla inversiones por 277,000 millones de dólares que contempla inversiones por 277,000 millones de dólares 
en 2,000 proyectos con enfoque ambiental y social. Este en 2,000 proyectos con enfoque ambiental y social. Este 
plan busca impulsar el desarrollo sostenible y posicionar plan busca impulsar el desarrollo sostenible y posicionar 
al país como líder en la lucha contra el cambio climático.al país como líder en la lucha contra el cambio climático.
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Por primera 
vez en la his-
toria, El Casar 
ha participa-
do en la Feria 
Internacional 
de Turismo 
(FITUR), un 
evento que 
ha sido todo 
un honor para 
nuestro pue-
blo. Junto al 
alcalde, Jo-
sé Luis Gon-
zález Lamo-
la, tuvimos la 
oportunidad 
de mostrar 
lo mejor de 
nuestra loca-
lidad, desta-
cando nues-
tro patrimo-
nio, tradicio-
nes y fiestas, 
c o m o  L as 
Candelas. En 
el stand de 
Guadalaja -
ra, presenta-

mos un vídeo 
que refleja-
ba la esencia 
de El Casar, 
acompañado 
de la música 
de los dulzai-
neros, que 
e m o c i o n ó 
a todos los 
asistentes. 
Además, por 
primera vez, 
c o n t a m o s 
con una pá-
gina comple-
ta en el pe-
riódico Nue-

va Alcarria, 
invitando a 
la provincia 
a visitarnos 
en FITUR y a 
descubrir lo 
que nuestra 
tierra tiene 
para ofrecer. 

Este evento 
ha sido un hi-
to histórico 
para nues-
tro munici-
pio y, sin du-
da, marca el 
inicio de una 
etapa llena 

de oportuni-
dades y cre-
cimiento pa-
ra El Casar. 
¡Un paso ha-
cia un futu-
ro brillante!

"El Casar hace historia en FITUR: Un "El Casar hace historia en FITUR: Un 
paso hacia el futuro turístico"paso hacia el futuro turístico"
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Catena Grill es 
un  des tacado 
restaurante que 
ofrece una expe-
riencia auténtica 
de la cocina ar-
gentina. Los visi-
tantes disfrutan 
de una variedad 
de platos delicio-
sos, incluyendo 
el ceviche, las en-
saladas frescas y 
el atractivo laing. 
El vino es de alta 
calidad, y el café 
cortado es exce-
lente. El ambien-
te hogareño del 
lugar es perfecto 
para relajarse des-
pués de un largo 
día de trabajo.
El servicio es no-
table, con un per-
sonal eficiente y 
amigable, espe-
cialmente Madi-
son y Lalo, quie-
nes hacen que 
cada visita sea 
memorable. Los 
comensales elo-
gian la atención 
a los detalles, y la 
calidad de los ali-
mentos es supe-

rior, destacando el 
bisque de langos-
ta, el rack de cor-
dero y el aguachile 
de callo. Los pre-
cios son razona-
bles, y la atención 
a los animales de 
compañía añade 
un toque especial.
Con una excelen-
te parrillada, spa-
ghetti fetuccini, 
y el obligatorio 
volcán de dulce 
de leche, Catena 
Grill se posiciona 
como una opción 
obligada en el 
sur de la ciudad.

Catena Grill

¿DÓNDE COMER?



El Gobierno 
de Zapopan, 
a través de 
Salud Zapo-
pan, informa 
a las madres y 
padres que, si 
su bebé nace 
en el Hospita-
lito, pueden 
solicitar el re-
gistro y acta 
de nacimien-
to de manera 
gratuita. Esta 
medida ase-
gura el dere-
cho a la iden-
tidad desde 
el primer mo-
mento de vi-
da de los re-
cién nacidos.
Los requisi-
tos para reali-
zar el registro 
son simples: 
p r e s e n t a r 
copias de la 
ide n t i f i c a -
ción oficial 
de los padres 
y/o madres, 
así como de 

dos testigos; 
llenar la soli-
citud corres-
pondiente y 
entregar el 
cer tif icado 
médico  de 
n a c i m i e n -
to expedido 
por el Hos-
pital General 
de Zapopan.
Con esta ini-
c ia t i va ,  e l 
Gobierno de 
Zapopan re-
f u e r z a  s u 
compromiso 
con los dere-

chos de la in-
fancia, garan-
tizando que 
todos los be-
bés nacidos 
en su hospital 
cuenten con 

su identidad 
legal desde 
el nacimien-
to, facilitando 
así su integra-
ción plena a la 
sociedad. ¡En 

Salud Zapo-
pan, tu bebé 
tiene derecho 
a la identidad!

Registro de Nacimiento Gratis en el 
Hospitalito de Zapopan

SALUD



Maye Villa 
asumió ofi-
c ia l m e n te 
el cargo de 
Presidenta 
del Sistema 
DIF Jalisco 
en una cere-
monia ante 
la Junta de 
G o b i e r n o. 
Durante su 

toma de pro-
testa, des-
tacó la im-
portancia de 
trabajar de 
manera cola-
borativa pa-
ra desarro-
llar políticas 
públicas que 
beneficien 
a todas y to-

dos los ciu-
dadanos del 
estado, enfo-
cándose es-
pecialmente 
en ofrecer 
más opor-
tunidades y 
mejorar las 
condiciones 
de vida de los 
jaliscienses.

Villa resaltó 
el papel fun-
d a m e n t a l 
que juega el 
Sistema DIF 
en la aten-
ción a la ciu-
dadanía, es-
pecialmente 
a los grupos 
vulnerables, 
y se compro-
metió a im-
pulsar pro-
yectos y ac-
ciones que 
contribuyan 
al bienestar 
de estas po-
blaciones. 
Con su lide-
razgo, se es-

pera que des-
de el Sistema 
DIF Jalisco 
se realicen 
importantes 
avances en 
el fortaleci-
miento de 
programas 
sociales que 
mejoren la 
calidad de 
vida de las 
familias del 
estado, ge-
nerando un 
impacto po-
sitivo en las 
comunida -
des más ne-
cesitadas.

Maye Villa asume la Presidencia del 
Sistema DIF Jalisco

DIPUTADOS

Villa resaltó el papel fundamental Villa resaltó el papel fundamental 
que juega el Sistema DIF en la aten-que juega el Sistema DIF en la aten-

ción a la ciudadaníación a la ciudadanía



Se celebró la 
primera se-
sión del Con-
se jo  de  la 
Delegación 
de Canacar 
Región Occi-
dente, en la 
que se dis-
cutieron es-
trategias fun-
damentales 
para mejorar 

la seguridad y 
apoyar al sec-
tor del auto-
transporte en 
Jalisco. La re-
unión fue en-
cabezada por 
Alfredo Cár-
denas Garza, 
Delegado de 
Canacar,  y 
contó con la 
participación 

del Comisario 
Jorge Alberto 
Arizpe García, 
el Comisario 
Metropolita-
no Israel Bo-
ruel Neri y el 
Director de 
C5 Jalisco, 
Juan Carlos 
C ont re ras.
Durante  e l 
encuentro , 

se acordaron 
diversas ini-
ciativas para 
optimizar la 
seguridad en 
las carrete-
ras y promo-
ver un trans-
p o r te  más 
eficiente en 
la región. Las 
autoridades y 
representan-
tes del sector 
trabajaron en 
conjunto, de-
mostrando 
que solo me-

diante la co-
laboración es 
posible avan-
zar hacia un 
autotranspor-
te más segu-
ro, confiable y 
competitivo. 
Estas accio-
nes reflejan el 
compromiso 
de Jalisco con 
la seguridad 
y el desarro-
llo del sector.

DIPUTADOS

Estrategias para For-Estrategias para For-
talecer la Seguridad en talecer la Seguridad en 
el Autotransporteel Autotransporte

Primera Sesión del Consejo de la 
Delegación de Canacar Región Occidente
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Regresa el champán al podio de F1 tras Regresa el champán al podio de F1 tras 
cuatro años de ausenciacuatro años de ausencia
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Carlos Alca-
raz tuvo que 
trabajar más 
de lo espera-
do, pero logró 
imponerse en 
tres sets al 
neerlandés 
Botic Van de 
Zandschulp 
(4-6, 6-3, 6-2) 

en la prime-
ra ronda del 
ATP 500 de 
Rotterdam.
El español, 
quien partía 
como favo-
r i to,  inic ió 
con algunas 
dificultades, 
cediendo el 

primer set an-
te un Van de 
Zandschulp 
sólido desde 
el fondo de la 
cancha y res-
paldado por la 
afición local. 
Sin embargo, 
Alcaraz ajus-
tó su juego en 

el segundo 
parcial, au-
mentando la 
agresividad y 
mejorando su 
efectividad 
con el saque, 
lo que le per-
mitió igualar 
el encuentro.
En el tercer 

set, el mur-
ciano mos-
tró su mejor 
versión, do-
minando con 
golpes pro-
fundos y su-
biendo a la 
red en los mo-
mentos clave. 

Carlos Alcaraz avanza con victoria en Carlos Alcaraz avanza con victoria en 
Rotterdam y avanza a OctavosRotterdam y avanza a Octavos



Un quiebre 
temprano le 
permitió to-
mar el con-
trol del parti-
do y, con au-
toridad, selló 
la victoria en 
p o c o  m á s 

de dos ho -
ras de juego.
"No fue un 
partido fá-
cil, pero su-
pe reaccio-
nar a tiempo. 
Rot te r dam 
es un torneo 

importante 
y quiero ha-
cerlo bien", 
declaró Alca-
raz al finalizar 
el encuentro.
C o n  e s t e 
triunfo, el es-
pañol avanza 

a la segunda 
ronda, donde 
enfrentará a 
un rival aún 
por definir. 
Su objetivo 
en Rotterdam 
es seguir su-
mando con-

fianza y ritmo 
competitivo 
en su cami-
no hacia los 
torneos de la 
gira nortea-
m e r i c a n a .

DEPORTES



Andy Reid ha 
confirmado 
que seguirá 
al frente de 
los Kansas Ci-
ty Chiefs por 
al menos una 
te m p o r a da 
más, disipan-
do así los ru-
mores sobre 
su posible reti-
ro. El veterano 
entrenador, 
quien aspira a 
conquistar su 
cuarto Super 
Bowl con el 
equipo, dejó 
claro que aún 
tiene energía 
y motivación 
para seguir 
en los em -
parrillados.
"Amo este de-
porte y me en-
canta traba-
jar con estos 
muchachos. 
Mientras ten-

ga la pasión y 
la salud para 
seguir, aquí 
estaré", de-
claró Reid en 
conferencia 
de  prensa.
Desde su lle-
gada a Kan-
sas City en 
2013, Reid ha 
transformado 

a los Chiefs 
en una de las 
franquicias 
más dominan-
tes de la NFL, 
con múltiples 
apariciones 
en el Super 
Bowl y la con-
solidación de 
Patrick Ma-
homes como 

uno de los me-
jores maris-
cales de cam-
po de la liga.
Con su conti-
nuidad asegu-
rada, los Chie-
fs ya piensan 
en reforzar su 
plantilla para 
la temporada 
2025 ,  don -

de buscarán 
mantener su 
hegemonía 
en la AFC y se-
guir amplian-
do su legado 
bajo la direc-
ción de Reid.

Andy Reid descarta el retiro y seguirá 
con los Chiefs otro año

DEPORTES



Patrick Maho-
mes, mariscal 
de campo de 
los Kansas Ci-
ty Chiefs, ase-
guró que la 
presencia de 
Lionel Mes-
si en el Super 
Bowl LIX será 
una fuente de 
inspiración 
mientras bus-
ca convertirse 
en el primer 
tr icampeón 
de  la  NFL .
En conferen-

cia de prensa 
previa al parti-
do, Mahomes 
expresó su ad-
miración por 
el astro argen-
tino y destacó 
la influencia 
que ha teni-
do en el de-
porte. "Messi 
es uno de los 
mejores atle-
tas de todos 
los tiempos. 
Su presencia 
en el Super 
Bowl es espe-

cial y motiva 
a cualquiera 
que ame la 
c o m p e t e n -
cia", declaró el 
quarterback.
Messi, quien 
actualmente 
juega con el 
Inter Miami en 
la MLS, ha si-
do invitado al 
evento junto a 
otras figuras 
del deporte 
y el entrete-
nimiento. Su 
impacto tras 

ganar el Mun-
dial de 2022 
con Argentina 
ha trascendi-
do el fútbol, 
convirtiéndo-
lo en un refe-
rente mundial 
para atletas 
de todas las 
disciplinas.
M a h o m e s , 
quien ya ha 
levantado el 
trofeo Vince 
Lombardi en 
dos ocasio-
nes, enfren-

tará un reto 
histórico en 
su intento por 
conseguir el 
tricampeona-
to. Con la ins-
piración de 
una leyenda 
como Messi 
en las gradas, 
el  mariscal 
de los Chiefs 
buscará rea-
firmar su lega-
do en la NFL.

Patrick Mahomes se inspira en Messi 
para el Super Bowl LIX

DEPORTES



Gaby Agún-
dez ha con-
f i r m a d o  a 
A l e j a n d r a 
Estudillo co-
mo su nueva 
pareja en los 
clavados sin-
cronizados 
de 10 metros, 
con miras a 
los Juegos 
Olímpicos de 
Los Ángeles 
2028. La du-
pla buscará 
consolidar-
se como una 
de las más 
c o m p e t i t i -
vas del ciclo 
o l í m p i c o .
A g ú n d e z , 
medal l is ta 
de bronce en 
Tokio 2020, 
destacó que 
Estudillo es 
una compa-
ñera con gran 
talento y sin-
cronía. "Estoy 

emocionada 
por esta nue-
va etapa. Ale-
jandra tiene 
un nivel im-
presionante y 
creo que jun-
tas podemos 
lograr gran-
des cosas", 
c o m e n t ó .
Ambas clava-
distas inicia-
rán su cami-
no rumbo a la 

máxima justa 
deportiva con 
compe ten -
cias en el se-
rial de la Co-
pa del Mundo 
y el Campeo-
nato Mundial 
de Natación, 
donde bus-
carán sumar 
puntos pa-
ra el ranking 
y afinar de-
talles en su 

e je cu c ión .
La Federa -
ción Mexica-
na de Nata-
ción ha res-
paldado esta 
nueva dupla, 
confiando en 
que Agúndez 
y Estudillo re-
presentarán 
a México con 
gran nivel en 
las próximas 
compe ten -

cias interna-
cionales. Con 
esta alianza, 
México re -
fuerza su pre-
sencia en cla-
vados y man-
tiene su tra-
dición de ser 
potencia en 
la disciplina.

Gaby Agúndez y Alejandra Estudillo 
formarán dupla rumbo a Los Ángeles 

2028

DEPORTES





Simona Ha-
lep ha anun-
ciado su re-
tiro del tenis 
profesional a 
los 33 años, 
poniendo fin 
a una desta-
cada carre-
ra en la que 
c o n q u i s tó 
dos títulos de 
Grand Slam 
y llegó a ser 
número uno 
del mundo.
La tenista ru-

mana, quien 
ganó Roland 
Gar ros  e n 
2018 y Wim-
b ledon  en 
2019, confir-
mó su deci-
sión a través 
de un comu-
n icado  e n 
redes socia-
les, en el que 
expresó su 
gratitud por 
los años de 
competencia 
y el apoyo de 

sus segui -
dores. "Ha 
sido un viaje 
increíble. El 
tenis me ha 
dado todo 
y me sien-
to orgullosa 
de lo que lo-
gré. Ahora 
es momento 
de cerrar es-
te capítulo y 
enfocarme 
en  nuevas 
e tapas  de 
mi vida", es-

cribió Halep.
Su trayec -
toria estuvo 
marcada por 
su consisten-
cia y su esti-
lo de juego 
basado en 
la velocidad, 
de fe nsa  y 
precisión en 
los golpes. 
Halep alcan-
zó la cima 
del ranking 
WTA en 2017 
y mantuvo su 

lugar entre 
las mejores 
jugadoras del 
mundo por 
varios años.
En los últi-
mos meses, 
la rumana en-
frentó dificul-
tades físicas 
y una sanción 
por dopaje, lo 
que afectó su 
regreso a las 
canchas. A 
pesar de ello, 
su legado co-
mo una de 
las grandes 
figuras del 
tenis femeni-
no queda in-
tacto. Halep 
se despide 
dejando una 
huella imbo-
rrable en el 
deporte y en 
el corazón de 
los aficiona-
dos al tenis.

Simona Halep, ganadora de dos 
Grand Slam, anuncia su retiro a los 

33 años

DEPORTES



El coach de 
pi tcheo de 
los San Die-
go Padres, 
Rubén Niebla, 
ve un panora-
ma alentador 
para los juga-
dores mexi-
canos en la 
organización 
y espera que 
varios tengan 
oportunida-
des en la tem-
porada 2025 
de la MLB.
En una entre-
vista reciente, 
Niebla desta-
có el talento 
emergente de 
los peloteros 
tricolores y su 
potencial pa-
ra consolidar-
se en Gran-
des  L igas. 
"Hay mucho 
talento mexi-

cano que es-
tá llamando 
la atención. 
En los Padres 
estamos ob-
servando a 
varios juga-
d o r e s  q u e 
podrían te -
ner impacto 
en el equipo", 
c o m e n t ó .
E n t r e  l o s 
nombres que 
suenan pa-

ra integrar el 
roster de San 
Diego están 
jóvenes pro-
mesas que 
han destaca-
do en las ligas 
menores y en 
la Liga Mexi-
cana del Pací-
fico. Además, 
peloteros con 
experiencia 
en MLB bus-
can consoli-

darse como 
piezas clave 
en la rotación 
y el bullpen 
del equipo.
La presencia 
mexicana en 
los Padres no 
es nueva, ya 
que en el pa-
sado figuras 
como Adrián 
González y 
Jorge Cantú 
han brillado 

con la fran-
quicia. Aho-
r a ,  N i e b l a 
confía en que 
una nueva ge-
neración de 
mexicanos 
pueda dejar 
huella en San 
Diego y en 
toda la MLB.

Un buen futuro para los mexicanos en 
MLB: Rubén Niebla ve oportunidades en 

los Padres

DEPORTES



Los Cardena-
les de Lara 
hicieron his-
toria en la Se-
rie del Caribe 
al blanquear 
10-0 a Japan 
Breeze, con 
un impresio-
nante no-hi-
tter de Ricar-
do Vargas, 
asegurando 
así su pase 
a las semifi-
nales, donde 
enfrentarán 
a República 
Dominicana.
El lanzador 
derecho ve-
n e z o l a n o 
dominó por 
completo a la 
ofensiva ni-
pona, regis-
trando una jo-
ya monticular 
con 12 pon-
ches y solo 
dos bases por 
bolas en una 
actuación de 

alto calibre. 
Desde el ini-
cio del en -
cuentro, Var-
gas mostró 
gran control 
y velocidad, 
manteniendo 
a raya a los ba-
teadores ja-
poneses, que 
no lograron 
conectar ni 
un solo hit en 
todo el juego.
A la solidez 
del pitcheo 

se sumó una 
ofensiva ex-
plosiva. La-
ra desató su 
poder desde 
la tercera en-
trada con un 
rally de cua-
tro carreras, 
encabezado 
por un doble-
te de Hernán 
Pérez y un 
jonrón de tres 
carreras de 
Gorkys Her-
nández. En el 

quinto episo-
dio, la ventaja 
aumentó con 
otro cuadran-
gular, esta vez 
de Wilson Ra-
mos, ponien-
do el partido 
fuera del al-
cance de Ja-
pan Breeze.
Con la victo-
ria, Venezuela 
se coloca en 
la antesala de 
la final, donde 
se medirá a 

República Do-
minicana en 
un duelo de 
alto voltaje.
Por su par-
te, México y 
Puerto Rico 
c o m p le tan 
el cuadro de 
semifinales 
tras sus res-
pectivas vic-
torias en la fa-
se de grupos. 

Venezuela borra a Japón con no-hitter de Venezuela borra a Japón con no-hitter de 
Vargas y avanza a semifinalesVargas y avanza a semifinales

DEPORTES



Cruz Azul con-
siguió una su-
frida victoria 
de 2-0 sobre 
el Real Hope 
en Haití, en el 
partido de ida 
de su elimina-
toria en la Con-
cachampions 
2025. A pesar 
del dominio en 
posesión y lle-
gadas, el con-
junto celeste 
tuvo dificulta-
des para abrir 

el marcador 
ante un rival 
que mostró or-
den defensivo 
y resistió has-
ta la recta final 
del encuentro.
El equipo diri-
gido por Mar-
tín Anselmi 
generó varias 
opor tunida-
des durante el 
primer tiempo, 
pero la falta de 
contundencia 
y la destacada 

actuación del 
arquero hai-
tiano mantu-
vieron el em-
pate sin go-
les. Fue hasta 
el minuto 75 
cuando Án-
gel Sepúlveda 
aprovechó un 
centro preciso 
para rematar 
de cabeza y 
romper la pa-
ridad, dándo-
le respiro a los 
cementeros.

Cuando pare-
cía que el par-
tido termina-
ría con la míni-
ma ventaja, un 
desafortuna-
do despeje de 
la zaga de Re-
al Hope termi-
nó en autogol 
al 88’, sellan-
do el 2-0 defi-
nitivo en favor 
de Cruz Azul.
Con este re-
su l tado ,  la 
Máquina to-

mará ventaja 
para la vuelta 
en el Estadio 
Azteca, donde 
buscará fini-
quitar su pase 
a la siguiente 
ronda. Sin em-
bargo, el equi-
po de Anselmi 
deberá mejo-
rar su defini-
ción si aspira 
a trascender 
en el torneo.

Cruz Azul sufre, pero vence 2-0 a Real 
Hope en la ida de Concachampions

DEPORTES



La senadora 
Xóchitl Gálvez 
lanzó una fuer-
te crítica contra 
Martín Ansel-
mi, exdirector 
técnico de Cruz 
Azul, acusán-
dolo de haber 
dejado el equi-
po cementero 
por  motivos 
económicos. 
"Prefirió la lana 
del Porto", de-
claró Gálvez en 
una entrevista, 

señalando que 
el estratega ar-
gentino ante-
puso el dinero 
sobre el com-
promiso con el 
club mexicano.
Las declaracio-
nes de Gálvez 
surgen luego de 
que Anselmi fir-
mara contrato 
con el FC Porto 
tras su salida 
de Cruz Azul, 
una decisión 
que generó po-

lémica entre la 
afición celeste. 
La senadora, 
quien ha expre-
sado en varias 
ocasiones su 
afición por el 
fútbol, afirmó 
que el técnico 
argentino "no 
tenía amor por 
la camiseta" y 
que su salida 
demuestra la 
falta de leal-
tad en el fút-
bol moderno.

Las palabras de 
Gálvez no pasa-
ron desaperci-
bidas. Mientras 
algunos aficio-
nados cemen-
teros coinci-
dieron con su 
postura y criti-
caron a Ansel-
mi, otros seña-
laron que los 
entrenadores 
tienen derecho 
a buscar mejo-
res oportunida-
des laborales.

Por su parte, 
Anselmi no ha 
respondido di-
rectamente a 
las acusacio-
nes, aunque en 
su despedida 
de Cruz Azul 
aseguró que su 
salida fue una 
"decisión pro-
fesional" y que 
siempre estará 
agradecido con 
la institución.

Xóchitl Gálvez arremete contra Anselmi, 
extécnico de Cruz Azul: "Prefirió la lana 

del Porto"

DEPORTES



Luka Doncic 
ha sido pre-
sentado co-
mo la nueva 
es tre l la  de 
Los Angeles 
Lakers, en un 
movimiento 
que sacude la 
NBA y refuer-
za el legado 
de grandes 
figuras en la 
franquicia an-
gelina. El es-
loveno, consi-
derado uno de 
los jugadores 

más talento-
sos de la liga, 
llega con la 
misión de lle-
var al equipo 
de regreso a 
la gloria y su-
mar más títu-
los a la vitrina.
"Es un honor 
ser parte de 
una franqui-
cia con tanta 
historia. Quie-
ro dar lo mejor 
de mí y seguir 
construyen-
do un legado 

ganador", ex-
presó Doncic 
en su presen-
tación oficial 
en el Crypto.
com Arena, 
donde lució el 
emblemático 
uniforme púr-
pura y dorado.
El fichaje de 
Doncic es vis-
to como un 
nuevo capí-
tulo en la his-
toria de los 
Lakers, que 
han contado 

con leyendas 
como Magic 
Johnson, Ko-
be Bryant y Le-
Bron James. 
Ahora, el eslo-
veno tendrá la 
oportunidad 
de liderar a la 
franquicia en 
busca de un 
c amp e ona -
to, apoyado 
por un equipo 
que buscará 
competir al 
máximo nivel.
Con su llega-

da, Los An-
geles Lakers 
refuerzan su 
estatus co -
mo uno de los 
equipos más 
atractivos de 
la NBA, y los 
aficionados 
esperan que 
Doncic brille 
en la duela pa-
ra seguir en-
grandecien-
do la historia 
del  equipo.

Nueva estrella de los Lakers: Luka 
Doncic se une a la tradición

DEPORTES
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Zhou Guanyu 
ha sido anun-
ciado como 
el nuevo pilo-
to reserva de 
Ferrari para 
la temporada 
2025 de la Fór-
mula 1, en un 
movimiento 
que refuerza 
la alineación 
de la escude-
ría italiana y 
mantiene al 
piloto chino en 
la máxima ca-
tegoría del au-
tomovilismo.
Después de 
su paso por 
Sauber (ante-
riormente Alfa 
Romeo), Zhou 
se une a la his-
tórica escude-
ría para traba-
jar de cerca 
con Charles 
Leclerc y Car-
los Sainz, brin-
dando apoyo 
en el desarro-
llo del mono-

plaza y estan-
do disponible 
en caso de 
ser requerido 
para reempla-
zar a alguno 
de los pilo -
tos titulares.
"Es un honor 
formar parte 
de Ferrari, un 
equipo con 
tanta historia 
en la Fórmula 
1. Estoy emo-
cionado por 

este  nuevo 
capítulo en mi 
carrera y listo 
para contri -
buir al éxito 
de la Scude-
r ia",  decla -
ró Zhou tras 
el  anuncio.
F e r r a r i  h a 
apostado en 
los últimos 
años por forta-
lecer su equi-
po de pruebas 
y desarrollo, 

con el objeti-
vo de volver a 
la lucha por el 
título mundial. 
Zhou aportará 
su experien-
cia y conoci-
mientos tras 
tres tempo-
radas en la 
F1, donde ha 
demostrado 
consistencia 
y habilidades 
competitivas.
El piloto chi-

no también 
par t ic ipará 
en sesiones 
de simulador 
y pruebas de 
d esar ro l lo , 
siendo una 
pieza clave 
para el equipo 
de Maranello 
en la tempo-
rada  2025.

Zhou Guanyu se une a Ferrari como 
piloto reserva para la temporada 

2025 de la F1

DEPORTES



El Super Bowl 
no solo es el 
evento de -
portivo más 
visto del año, 
sino también 
un fenómeno 
de apuestas. 
Además de 
las tradicio-
nales sobre 
el ganador y 
el MVP, exis-
ten opciones 
inusuales que 
han captado 
la atención de 
los fanáticos.
Entre las más 
extrañas es-
tá el color del 
Gatorade con 
el que baña-
rán al entre-
nador cam-
peón, con na-
ranja y azul 
como favori-
tos. También, 
cuántas ve-
ces las cáma-
ras enfocarán 
a Taylor Swift, 
quien apoya 

a su pareja, 
Travis Kelce.
Otro clásico 
es apostar si 
el cantante 
del himno na-
cional olvida-
rá una línea 
o si su inter-
pretación du-
rará más de 
dos minutos. 
También hay 
opciones so-
bre si un afi-

cionado inva-
dirá el cam-
po y cuántos 
comerciales 
m e n c i o na -
rán Inteligen-
cia Artificial.
El show de 
medio tiempo 
también entra 
en la lista, con 
apuestas so-
bre qué can-
ción abrirá el 
espectáculo. 

Además, hay 
opciones cu-
riosas como 
cuántas ve-
ces los co-
mentaristas 
dirán "GOAT" 
y qué equipo 
ganará el vo-
lado inicial.
Cada año, es-
tas apuestas 
alternativas 
suman miles 
de dólares 

en jugadas, 
demostran-
do que el Su-
per Bowl es 
mucho más 
que un parti-
do: es un es-
pectáculo en 
el que cual-
quier detalle 
puede con-
ver tirse en 
una apuesta.

¡Las apuestas más extrañas para 
el Super Bowl!

DEPORTES



Nick Sir ian -
ni no solo ha 
transformado 
a los Philadel-
phia Eagles 
en un equipo 
competitivo, 
sino que ha 
construido una 
verdadera fa-
milia dentro de 
la franquicia. 
Desde su lle-
gada en 2021, 
el entrenador 
en jefe ha lo-
grado conso-
lidar un grupo 
unido, basado 
en la confian-
za, el esfuerzo 
y una cultu-
ra ganadora.
Bajo su lideraz-
go, los Eagles 
han sido pro-
tagonistas en 
la NFL, alcan-
zando el Super 
Bowl en 2023 
y mantenién-
d o s e  c o m o 
contendientes 
año tras año. 
Su cercanía 

con los juga-
dores y su esti-
lo apasionado 
en la banda lo 
han converti-
do en una figu-
ra clave den-
tro del equipo.
"Para mí, los 
E ag les  so n 
más que un 
equipo,  son 
una familia. 
Cada jugador 
y cada miem-
bro del staff 

tiene un papel 
importante, y 
todos traba-
jamos juntos 
para lograr el 
mismo obje-
tivo", comen-
tó Sirianni en 
una reciente 
e n t r e v i s t a .
El coach ha fo-
mentado una 
identidad de 
equipo basada 
en la discipli-
na y la menta-

lidad agresiva 
en el campo, 
algo que ha 
sido clave pa-
ra su éxito. Su 
relación con 
Jalen Hurts y 
otras figuras 
del plantel ha 
fortalecido la 
química dentro 
del vestidor, lo 
que se refleja 
en el desempe-
ño del equipo.
Con Sirianni al 

mando, Phila-
delphia sigue 
siendo uno de 
los equipos 
más compe-
titivos de la 
NFL, y su lega-
do dentro de 
la franquicia 
parece estar 
cada vez más 
consolidado.

Nick Sirianni, un coach que ha formado una Nick Sirianni, un coach que ha formado una 
familia en Philadelphia Eaglesfamilia en Philadelphia Eagles
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La Federación 
Mexicana de 
Fútbol (FMF) 
ha implemen-
tado un sis-
tema de VAR 
centralizado 
para la Liga 
MX, con el ob-
jetivo de mejo-
rar la toma de 
decisiones ar-
bitrales y redu-
cir los tiempos 
de revisión en 
cada jornada.
E s te  nu evo 
sistema opera 

desde un cen-
tro tecnológico 
ubicado en la 
Ciudad de Mé-
xico, donde ár-
bitros especia-
listas analizan 
en tiempo re-
al las jugadas 
polémicas de 
cada partido. 
Gracias a una 
infraestructu-
ra avanzada 
con múltiples 
pantallas y ac-
ceso a diver-
sas tomas de 

cámara,  los 
asistentes de 
video pueden 
evaluar accio-
nes clave como 
goles, penales, 
tarjetas rojas y 
fueras de jue-
go con ma-
yor precisión.
El VAR centrali-
zado busca re-
ducir la varia-
bilidad en los 
criterios arbi-
trales y agilizar 
el tiempo de 
respuesta en 

comparación 
con el modelo 
anterior, don-
de las decisio-
nes se revisa-
ban en cabi-
nas separadas 
dentro de cada 
estadio. Aho-
ra, las jugadas 
son analizadas 
desde una mis-
ma sede, lo que 
permite una 
comunicación 
más eficiente 
con los árbi-
tros en cancha.

"Este nuevo 
sistema nos 
permite ofre-
cer decisiones 
más  jus tas 
y mejorar la 
transparencia 
del arbitraje 
en la Liga MX", 
explicó un vo-
cero de la FMF.

Así funciona el VAR centralizado en la 
FMF para la Liga MX

DEPORTES



La Fórmula 
1 volverá a 
celebrar con 
champán en 
los podios de 
sus Grandes 
Premios, lue-
go de que la 
prestigiosa 
marca fran-
cesa  Moët 
& Chandon 
fuera confir-
mada como 
el proveedor 
oficial para 
la temporada 
2025. Con es-
te acuerdo, la 
icónica tradi-
ción de rociar 
champán en 
las celebra-
ciones regre-
sa tras cuatro 
años de au-
sencia, en los 
que se utilizó 
vino espumo-
so italiano.
Desde 2021, 
Ferrari Trento 
fue la bebida 

elegida para 
los festejos 
de la F1, pero 
la categoría 
ha decidido 
volver a su 
histórica aso-
ciación con 
Moët & Chan-
don, marca 
que durante 
décadas es-
tuvo presente 
en los triunfos 
de los pilotos 
más legenda-

rios del auto-
movil ismo.
"Es un ho -
nor volver a 
ser parte de 
las celebra-
ciones en la 
Fórmula 1. 
Nuestra his-
toria con es-
te deporte es 
muy especial, 
y  es tamos 
emocionados 
de  b r indar 
con los cam-

peones de la 
máxima cate-
goría", decla-
ró un porta-
voz de Moët 
& Chandon.
E l  regreso 
del champán 
francés re -
fuerza la co-
nexión entre 
la F1 y su he-
rencia, man-
teniendo una 
de las tradi-
ciones más 

emblemáti -
cas del de-
porte motor. 
A partir del 
primer Gran 
Premio de la 
temporada, 
los pilotos 
volverán  a 
festejar con 
burbujas de 
lujo en lo más 
alto del podio.

Regresa el champán al podio de F1 tras Regresa el champán al podio de F1 tras 
cuatro años de ausenciacuatro años de ausencia
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El gobierno de 
Argentina ha 
anunciado su 
retiro oficial 
de la Organi-
zación Mun-
dial de la Sa-
lud (OMS), ar-
gumentando 
desacuerdos 
en la gestión 
de la pande-
mia y en las 
políticas sani-
tarias interna-
cionales. La 
decisión fue 
conf irmada 
por el Minis-
terio de Salud 
y representa 
un giro en la 
postura del 
país respecto 
a los organis-
mos multilate-
rales de salud.
Según el co-
municado ofi-
cial, Argentina 
considera que 
la OMS no ac-
tuó con trans-
parencia ni efi-
cacia durante 
la crisis sani-

taria global, lo 
que generó un 
impacto nega-
tivo en las es-
trategias na-
cionales de sa-
lud. Además, 
el  gobierno 
señaló que la 
organización 
impuso linea-
mientos que 
afectaron la 
soberanía del 
país en la toma 

de decisiones 
sa n i t a r ias .
"Es momento 
de que Argen-
tina tenga ma-
yor autonomía 
en la gestión 
de su siste-
ma de salud. 
No podemos 
s e g u i r  d e -
pendiendo de 
organismos 
que no siem-
pre respon-

den a las ne-
cesidades de 
nuestra pobla-
ción", expresó 
un portavoz 
del Ejecutivo.
El anuncio ha 
generado di-
versas reac-
ciones, tanto 
a nivel político 
como en el ám-
bito médico. 
Mientras algu-
nos sectores 

apoyan la de-
cisión como 
un paso hacia 
una mayor in-
dependencia, 
otros advier-
ten sobre las 
posibles con-
secuencias 
en el acceso 
a programas 
de salud glo-
bales y finan-
c i a m i e n t o .

INTERNACIONAL

Argentina se retira de la OMS por 
diferencias en la gestión de la 

pandemia





El expresiden-
te de Estados 
Unidos, Donald 
Trump, reite-
ró su postura 
contra el desa-
rrollo nuclear 
de Irán, asegu-
rando que el 
país persa no 
debe tener ac-
ceso a armas 
nucleares ba-
jo ninguna cir-
cunstancia.
En un discur-
so ofrecido en 
un mitin políti-
co en Florida, 
Trump enfatizó 
la importancia 
de mantener 
una postura 
firme contra el 
régimen iraní 
y criticó la po-
lítica exterior 
de la adminis-
tración actual 
respecto a Te-
herán. "Irán no 
puede tener 
a r m a m e n t o 
nuclear. No lo 

p e r mi t im os 
antes y no lo 
permitiremos 
ahora", decla-
ró ante sus 
seguidores.
Trump recordó 
que durante su 
mandato im-
puso severas 
sanciones a 
Irán y ordenó la 
salida de Esta-
dos Unidos del 
acuerdo nu-
clear firmado 

en 2015, ase-
gurando que 
esa fue una de 
sus decisiones 
más acertadas 
en política ex-
terior. También 
criticó los re-
cientes diálo-
gos entre Was-
hington y Tehe-
rán, afirmando 
que cualquier 
flexibilización 
de sanciones 
podría poner 

en riesgo la 
estabilidad en 
Medio Oriente.
El  tema del 
programa nu-
clear iraní si-
gue siendo una 
de las mayo-
res preocupa-
ciones a nivel 
global. Mien-
tras algunos 
sectores piden 
negociaciones 
diplomáticas, 
otros apoyan 

una línea dura 
para evitar que 
Irán avance en 
el desarrollo 
de armas nu-
cleares. Las 
declaraciones 
de Trump rea-
vivan el debate 
sobre la pos-
tura que Es-
tados Unidos 
debería adop-
tar ante la cre-
ciente tensión 
con Teherán.

Trump advierte que Irán no puede 
tener armamento nuclear

INTERNACIONAL
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L a  is la  de 
Imrali, en el 
mar de Már-
mara, ha sido 
comparada 
con la prisión 
de Guantá-
namo debido 
a sus estric-
tas medidas 
de seguridad 
y la falta de 
transparen-
cia sobre las 
condiciones 
en las que se 
encuentran 
l o s  p o c o s 
prisioneros 
que alberga. 
Actualmen-
te, solo cua-
tro personas 
cumplen con-
dena en esta 
instalación 
de alta segu-
ridad, en un 
régimen de 
a is la mie n -
to extremo.
El caso más 

conocido es 
el de Abdu-
llah Öcalan, 
líder del Par-
tido de los 
Trabajadores 
del Kurdistán 
(PK K ) ,  en -
carcelado en 
Imrali desde 
1999. Sin em-
bargo, la in-
formación so-
bre los otros 
tres reclusos 
es escasa, lo 

que ha gene-
rado críticas 
de organiza-
c iones de -
fensoras de 
los derechos 
h u m a n o s .
Activistas y 
grupos inter-
nacionales 
han denun-
ciado la fal-
ta de acceso 
a abogados 
y familiares, 
así como las 

condiciones 
de aislamien-
to prolonga-
do en la isla, 
la cual está 
c o m p l e t a -
mente con-
trolada por 
fuerzas mili-
tares turcas.
"Es un centro 
de detención 
envuelto en 
secretismo. 
Las autori -
dades turcas 

no permiten 
insp e c c io -
nes indepen-
dientes y la 
información 
sobre el trato 
a los prisio-
neros es mí-
nima", denun-
ció un repre-
sentante de 
Amnistía In-
ternacional.

Turquía tiene su propio “Guantánamo”: 
la isla Imrali alberga solo a cuatro 

presos en condiciones opacas



Roberto Pa-
lazuelos no 
ocultó su or-
gullo al reve-
lar la profe-
sión que ha 
e legido  su 
hijo, asegu-
rando que se 
siente feliz 
y satisfecho 
con el cami-
no que ha de-
cidido seguir.
El empresario 
y actor com-
partió en re-
des sociales 
un  mensa -
je en el que 
expresó su 
emoción por 
el futuro de 
su hijo, quien 
ha optado por 
una carrera 
que, según él, 
refleja valores 
de esfuerzo y 
dedicación. 
"Estoy muy 
orgulloso de 
ti, hijo. Elegis-
te un cami-

no increíble 
y sé que vas 
a triunfar en 
todo lo que 
te  propon -
gas", escribió 
Palazuelos.
Aunque no ha 
dado detalles 
específicos 
sobre la pro-
fesión que su 
hijo ha elegi-

do, se sabe 
que el joven 
ha mostra -
do interés en 
los negocios 
y el derecho, 
áreas en las 
que su padre 
ha destaca-
do a lo largo 
de los años.
Los seguido-
res del “Dia-

mante Negro” 
han felicitado 
al empresario 
por apoyar las 
decisiones de 
su hijo, resal-
tando la im-
portancia de 
la familia y el 
respaldo en 
los sueños 
personales. 
Palazuelos 

continúa de-
mostrando 
que, más allá 
del mundo del 
espectáculo y 
los negocios, 
su papel co-
mo padre es 
una de sus 
prioridades.

Roberto Palazuelos presume con orgullo Roberto Palazuelos presume con orgullo 
la profesión que eligió su hijola profesión que eligió su hijo
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Karla Sofía 
Gasc ó n  n o 
podrá asistir 
a importantes 
eventos en la 
semana clave 
de premiacio-
nes, luego de 
que su parti-
cipación fue-
ra cancelada 
por motivos 
aún no escla-
recidos. La 
actriz, quien 
ha ganado re-
conocimiento 
internacional 

por su trabajo 
en cine y televi-
sión, era espe-
rada en varios 
encuentros de 
la industria.
Fuentes cer-
canas infor-
maron que la 
cancelación 
se  debió  a 
conflictos de 
agenda y si-
tuaciones aje-
nas a la actriz, 
aunque algu-
nos rumores 
sugieren que 

podría haber 
otras razo -
nes detrás de 
la decisión.
Gascón ha es-
tado en el cen-
tro de la aten-
ción reciente-
mente debido 
a su destaca-
da participa-
ción en pro-
yectos cine-
matográficos 
que han sido 
reconocidos 
en distintos 
festivales. Su 

ausencia en 
eventos clave 
como los BAF-
TA y las activi-
dades previas 
a los Oscar 
ha generado 
especulación 
entre sus se-
guidores y la 
p re nsa  es -
pecializada.
Hasta el mo-
mento, la ac-
triz no ha dado 
declaraciones 
sobre la can-
celación de su 

participación, 
pero se espe-
ra que pronto 
aclare su si-
tuación. Mien-
tras tanto, la 
incertidumbre 
crece en torno 
a lo que podría 
haber motiva-
do esta deci-
sión en una de 
las semanas 
más impor-
tantes del año 
para la indus-
tria del cine.

ESPECTÁCULO

Cancelan participación de Karla 
Sofía Gascón en semana clave de 

premios



La icónica 
banda espa-
ño la  Hom -
b r e s  G  ha 
anunciado el 
lanzamiento 
de un nuevo 
álbum de co-
laboraciones, 
en el que con-
tará con la 
participación 
de reconoci-
dos artistas, 
incluyendo 
al mexicano 
Carín León 
y  la  banda 
p o p  R e i k .
E s t e  n u e -
vo proyecto 
marcará un 
hito en la tra-
yectoria del 
grupo, ya que 
combinará su 
característi-
co sonido con 
influencias 
de distintos 
géneros y ge-
neraciones. 
Carín León 

aportará su 
estilo regio-
nal mexicano, 
mientras que 
Reik sumará 
su esencia 
pop román-
tica, en una 
fusión ines-
perada que 
promete sor-
prender a los 
f a n á t i c o s .
"Siempre he-
mos disfru-
tado experi-

mentar y esta 
vez quisimos 
hacer  algo 
diferente. Ha 
sido un pla-
cer trabajar 
con artistas 
tan talento-
sos y que res-
petan nues-
tra música", 
comentó Da-
vid Summers, 
vocalista de 
Hombres G.
Además de 

León y Reik, 
el álbum in-
cluirá a otros 
músicos de 
la escena in-
ternacional, 
ge ne ran do 
gran expec-
tativa sobre 
las versiones 
renovadas de 
sus clásicos 
y posibles te-
mas inéditos.
El disco esta-
rá disponible 

en platafor-
mas digitales 
a finales de 
marzo, acom-
pañado de 
una gira en la 
que Hombres 
G llevará su 
nuevo reper-
torio a esce-
narios de Es-
paña y Amé-
rica Latina.

Hombres G lanza álbum de 
colaboraciones con invitados como 

Carín León y Reik

DEPORTESTRENDING



El Smart #1 re-
duce su precio 
con la intro-
ducción de la 
nueva versión 
Pure, que aho-
ra está dispo-
nible desde 
31,400 euros, 
sin contar con 
las ayudas del 
Plan Moves. 
Con esta ac-
tualización, 
Smart busca 
hacer su SUV 
eléctrico más 
accesible y 
competitivo 
en el merca-

do europeo.
La nueva va-
r iante Pure 
mantiene el 
diseño com-
pacto y tec-
nológico del 
Smart #1, pero 
con ajustes en 
equipamiento 
para ofrecer 
un precio más 
atractivo. Aun-
que prescinde 
de algunos lu-
jos presentes 
en versiones 
superiores, si-
gue contando 
con un motor 

eléctrico efi-
ciente y una 
a u t o n o m í a 
competitiva, 
lo que lo con-
vierte en una 
opción intere-
sante dentro 
del segmento 
de los vehí-
culos eléctri-
cos urbanos.
Con esta re-
ducción de 
p r e c i o ,  e l 
Smart #1 se 
posiciona co-
mo una alter-
nat iva  más 
a s e q u i b l e 

frente a mo-
delos como el 
Tesla Model Y 
o el Volkswa-
gen ID.4. Ade-
más, aquellos 
que accedan 
al Plan Mo-
ves podrán 
beneficiarse 
de descuen-
tos adiciona-
les, reducien-
do aún más 
el costo final 
del vehículo.
E s te  mov i -
m i e n t o  d e 
Smart respon-
de a la crecien-

te demanda 
de eléctricos 
a precios más 
accesibles , 
consolidando 
al Smart #1 
como una op-
ción atractiva 
para quienes 
buscan movi-
lidad sosteni-
ble sin renun-
ciar a la tecno-
logía y el dise-
ño moderno.

El Smart #1 baja de precio: nuevas 
versiones Pure desde 31,400 euros

AUTOS



AUTOS

Audi ha deci-
dido mantener 
los nombres 
tradicionales 
en su gama de 
modelos, co-
mo el icónico 
A6, a pesar de 
los cambios 
en su estra-
tegia de elec-
trificación. A 
diferencia de 
otras marcas 
que han opta-
do por renovar 
completamen-
te sus nomen-
claturas con 

la llegada de 
los vehículos 
eléctricos, la 
firma alemana 
ha confirma-
do que segui-
rá apostando 
por nombres 
reconocidos.
Este anuncio 
contrasta con 
movimientos 
previos en los 
que se especu-
laba que Audi 
modificaría su 
nomenclatura 
para diferen-
ciar sus mo-

delos eléctri-
cos de los de 
combustión. 
Sin embargo, 
la compañía 
ha decidido 
apostar por la 
continuidad, 
m a n t e n i e n -
do denomina-
ciones como 
A4, A6, A8 y 
Q5 ,  aunque 
con versiones 
electrificadas.
" N u e s t r o s 
clientes iden-
tifican estos 
nombres con 

la calidad y el 
prestigio de 
Audi. No que-
remos perder 
esa conexión 
emocional, si-
no evolucio-
nar dentro de 
nuestra iden-
tidad", explicó 
un por tavoz 
de la marca.
Así, Audi con-
firma que su 
futuro eléctri-
co convivirá 
con la tradi-
ción de sus 
nombres más 

emblemáticos, 
buscando una 
transición me-
nos disruptiva 
para los clien-
tes. Mientras el 
mercado cam-
bia hacia la 
movilidad sos-
tenible, la mar-
ca alemana 
opta por man-
tener su esen-
cia sin sacrifi-
car innovación 
y tecnología.

Audi mantiene su estrategia: el A6 
y otros nombres icónicos seguirán 

en su gama














